

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Conseil d'administration BDEAC : entre bilan positif et nouveaux engagements



Photo : GMNN

Une vue des participants du Conseil d'administration de la BDEAC.

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

LES comptes clos de l'exercice 2021 de la Banque de développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC) font ressortir un PNB de 22 690 millions de francs CFA, contre 18 739 millions de francs CFA en 2020. C'est l'un des points importants issus de la tenue, jeudi dernier à Libreville, de la deuxième session du Conseil d'administration de la banque. Session dont les travaux étaient présidés par la ministre gabonaise de l'Économie et de la Relance, Mme Nicole Jeanine Lydie Roboty-Mbou.

Outre l'examen des comptes de l'exercice clos au 31 décembre 2021, le rapport annuel des activités de l'année dernière et les dossiers de financement en faveur des opérateurs économiques, ont été passés au crible. "Le Conseil a exprimé ses vives satisfactions sur les différents indicateurs clés de cet exercice qui clôture une série de 5 années consécutives de bilan positif", a indiqué Mme Roboty-Mbou. Il est vrai que les comptes de la banque connaissent une croissance de 21,1 %.

Selon le président de la BDEAC Fortunato-Ofa Mbo Nchama dont le mandat a pris fin au terme de cette session, en 2021, la banque a effectué des décaissements en faveur des opérateurs économiques des secteurs

public et privé d'un volume de 163,650 milliards de francs. "Ces financements ont contribué à la création de milliers d'emplois et ils ont positivement impacté les économies de la sous-région Cémac", a-t-il précisé.

Au rayon des perspectives pour l'exercice 2022, le Conseil a adopté le décaissement de

161,867 milliards de francs pour le financement de 14 projets dans les secteurs de l'éducation, de l'agriculture, des transports, du tourisme, des mines, etc. Il faut savoir que ces nouveaux engagements de la BDEAC concernent encore des projets de pays de la Cémac et d'un pays actionnaire non-régional, le Burundi.

PARFID: "l'andragogie" au cœur des modalités pédagogiques

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

À l'initiative de la Direction générale du Trésor française (DGT) et mis en œuvre par Expertise France, le Projet d'appui régional à la formation des agents et des cadres des Impôts et des Douanes (PARFID) a organisé un atelier de formation du 8 au 10 juin dernier, à l'Institut de l'économie et des finances - Pôle régional de Libreville.

Cet atelier de formation au profit des cadres des administrations fiscales et douanières du Gabon est basé sur les méthodes de

l'andragogie (formation des adultes). Le but visé est de renforcer les dispositifs de formation initiale et continue des administrations des douanes et des impôts et le renforcement des capacités des formateurs desdites administrations. 17 inspecteurs des impôts et des douanes et deux formateurs ont pris part à cette session de formation qui a mis en avant 14 thématiques en phase avec le projet. Isabelle Mocellin, cheffe du projet Parfid et Thierry Mamadou Asngar, directeur général de l'IEF-Pôle Régional ont marqué de leur présence l'ouverture et la clôture de cet atelier.



Photo : H.N.M

L'atelier visait à renforcer les capacités des formateurs des administrations des douanes et des impôts.

Emmanuel ISSOZE NGONDET

11 juin 2020- 11 juin 2022

2 ans d'un assourdissant silence et d'une absence qui nous laisse orphelins de toi et de ces longues soirées ponctuées de moments d'affection de rire, de partage et de fraternité. Tu nous manques tellement Le Boss doux repos éternel.

Tes nombreux enfants

